

El Semanario

CIUDADANOS • IDEÓLOGOS • PROFESIONISTAS • EMPRESARIOS • POLÍTICOS

Bancos se mantienen sólidos a pesar del entorno de incertidumbre financiera

jueves 18 de enero de 2018

Las expectativas preocupantes y negativas que trajo el 2017 no afectaron la estabilidad ni los rendimientos de las instituciones financieras, quienes aprovecharon las condiciones que ofrece la economía mexicana para enfrentar estos retos y ahora los bancos se mantienen sólidos a pesar del entorno de incertidumbre que aún se percibe para este año, así lo considera Fitch Ratings.

Ciudad de México.- De acuerdo a un estudio elaborado por esta calificadora internacional, **los bancos han tenido un desempeño favorable a pesar de los factores negativos** que presionan el ambiente, pero la fortaleza de la economía nacional ha sido un elemento clave para que las instituciones financieras tuvieran un buen desempeño en 2017, con las “mejores métricas de calidad de activos en varios años”.

Así, el trabajo denominado “Perspectivas 2018: Bancos latinoamericanos”, considera que **para este año continuará la incertidumbre generada por las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)**, las elecciones presidenciales y los altos niveles de la inflación, pero mantendrán su desempeño positivo.

Esto derivado de que **“la mayor inflación ha derivado en tasas y márgenes de interés mayores, sin afectar drásticamente la capacidad de pago de los deudores** mientras el crédito sigue creciendo”, aseguró Fitch Ratings. Y la perspectiva para las instituciones financieras es buena, ya que **“los principales bancos siguen disfrutando de márgenes mayores** debido a los costos bajos de financiamiento y al aumento de las tasas de interés”, aseguró la calificadora en información que retoma [Notimex](#).

Riesgos asociados al fin del TLCAN

Sin embargo, la posibilidad de que el TLCAN concluya o que las negociaciones no lleven a un buen acuerdo, es un factor que puede dañar la estabilidad financiera, teniendo efectos en el desempeño de los bancos.

De esta manera, **“la anulación del TLCAN podría afectar el sistema bancario si las perspectivas de crecimiento económico y la confianza de los negocios y los consumidores se deterioraran** materialmente, lo que impactaría negativamente a las expectativas de crecimiento crediticio y los costos crediticios”.

Aunado a esto, están los factores internos como las elecciones presidenciales, los altos niveles de inflación y el posible aumento de las tasas de interés, que también juegan un rol crucial en el 2018.

Con ello, **“el aumento de las tasas de interés, la mayor inflación” y las elecciones “podrían presionar moderadamente las métricas de calidad de los activos en 2018**, en particular en los sectores de consumo y de pequeñas y medianas empresas (Pymes)”, aseguró en su estudio Fitch Ratings.

Finalmente, para la economía nacional, prevé un **“crecimiento económico moderado pero positivo”, que lo ubica en 2.4 por ciento para 2018 y 2.5 por ciento para 2019** y por lo tanto, “se espera que la rentabilidad del sistema continúe en niveles adecuados en el mediano plazo” para los bancos.